

El Ampurdanés

Precios de anuncios

PAGO ADELANTADO
 En primera plana, 0.50 pías. línea.
 En tercera, 0.03. En cuarta, 0.02.
 Anuncios mortuorios, 1.ª plana, 2 pías.; doble tamaño, 3.00; id. en 2.ª, 1.50; id. en 3.ª, 1.00; id. en 4.ª, 0.50.
 Comunicados, 10 céntimos línea.
 Rebaja en los anuncios, según el número de inserciones.

Inscripciones de no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.

Precios de suscripción:
 Figueras, trimestre, 1.50 pías.
 Fuera de Figueras, 2.50 pías.
 Ultramar y extranjero, 3.00 pías.
PAGO ADELANTADO
 Número suelto, 10 cts.

Periódico republicano democrático federal, de avisos, noticias é intereses generales

Epoca VII | Redacción y Administración: **FIGUERAS (Prov. de Gerona.)** | **SE PUBLICA** | **Año III-N.º 186**
 Calle de San Pablo, número 53. | **Jueves 17 Enero de 1895.** | **LOS JUEVES Y DOMINGOS.**

JOSE GIRONEL LA FRANCARD

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Participa al público que ha trasladado su despacho a la calle Nueva, número 100, piso 1.º Figueras.

Horas de despacho: de 9 a 12 mañana y de 3 a 7 tarde.

CENTRO DE CONSULTAS

SOBRE PUNTOS DE ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

LEONCIO GARCIA SICART,

(SUBIDA AL CASTILLO, 39, RRAL.)

Este centro se encarga, además, de la redacción de instancias, recursos, expedientes y todo clase de documentos de carácter administrativo.

Horas de despacho: días laborables, de 9 a 3 tarde. Días festivos, de 9 a 11 mañana.

ENFERMEDADES DE LA PIEL

CLINICA DEL DOCTOR TUTAU

Ex-alumno de los Hospitales de Midí y Saint-Louis, de PARIS.

CONSULTAS DE 9 A 11 y DE 2 A 4

Rambla de Cataluña, 5 y 7, 1.º — BARCELONA.

GANGA VERDAD

Se vende una casa con salida a dos calles. El terreno mide 2100 palmos cuadrados con 19,000 palmos de obra edificada y 140 cañats útiles. Se da por 370 duros.

Se venderá a plazos ó al contado. Informarán en la imprenta de este periódico. 47

DON ANICETO IBRAÑ Y RIUS, ABOGADO.

Ofrece su despacho.

En Figueras: Calle Baja San Pedro, 9, entresuelo, el cual estará abierto todos los días de mercado, de 10 a 2 tarde.

En Gerona: Plaza San Francisco, 6, principal. 42

LA LUCHA POR LA EXISTENCIA

Los partidos políticos tienen necesidad, imprescindiblemente, de luchar por su existencia si quieren que las ideas en ellos encarnadas y sustentadas por los hombres que los componen, crezcan robustas, prosperen y venzan por fin, si ellas son nobles y de redención para el pueblo.

Cuando un partido político, por mas que sus teorías sean de progreso, guarda una continua situación estacionaria; cuando no se procura por los hombres que lo constituyen y dirigen todos los medios convenientes y necesarios para su desarrollo y popularización, necesariamente ha de verse atacado del raquitismo que precede a la muerte, para no dejar de su paso por el campo de la política otras huellas que las del desprestigio.

Todos vemos y todos sentimos, mal nos pese, la necesidad de que España sea regenerada política,

impotencia y vivimos sujetos a toda suerte de vejámenes? Porque gastamos nuestras energías y perdemos nuestras fuerzas en discusiones, miserias é intrigas que á nada bueno conducen; porque no nos hallamos unidos y compactos; porque dejamos á un lado lo esencial, para poner en primer término lo secundario y lo fútil.

El día en que nuestra propaganda sea activa, enérgica y continuada; el día en que, abandonando las pasiones y las despreciables rencillas luchemos de una manera decidida por nuestra existencia, seremos fuertes; sólo entonces cederá la brutalidad de la fuerza impuesta, al potente empuje de la fuerza de la razón.

La idea republicana, es la idea de nuestro siglo; la democracia, se impone en todos los pueblos del orbe; la federación es el sistema universal; luchemos, pues, por esa trinidad de ideas que ha de redimir á los pueblos y unir en fraternal lazo á las naciones; la victoria ha de ser nuestra si denodadamente entramos en combate. Continuar en el indiferentismo, cuando con más ardor debe batallarse, es asegurar el triunfo al enemigo.

No debe decirse de los republicanos, que tejemos los laureles para nuestros adversarios.

LOS REPUBLICANOS

No hay quien no comprenda la necesidad de que los republicanos salgan del marasmo en que viven. No basta realmente que uno hable en las Cortes, y otro recorra en són de propaganda las regiones, y otros escriban combatiendo más ó menos enérgicamente los actos y los propósitos del Gobierno. No produce todo esto sino fugaces entusiasmos; no enciende en los pueblos esa santa exaltación que los lleva á combatir y morir por la causa que defienden.

Comprendiéndolo muchos republicanos, buscan y discurren más eficaces medios. Ya piensan en restablecer la unión de todos los partidos, queriendo olvidar que por dos veces se la hizo y otras tantas se la rompió, sir que hubiese producido otros resultados que parciales triunfos en los comicios; ya dicen con voz airada que es preciso abandonar el Parlamento y las Corporaciones populares, formulando viriles protestas; ya sostienen que se ha de convertir los comités en Juntas revolucionarias á fin de acelerar por la fuerza el establecimiento de la República. Estamos lejos de extrañar que en tales cosas se piense; que harto sabemos cuán difícil es en naciones como la nuestra vivir veinte años en la oposición sin sentir justas impaciencias.

Son aquí las impaciencias mucho más legítimas que en otros pueblos; porque sin pecar de flusos, podemos asegurar que ha crecido y crece sin cesar el número de los republicanos, y ha perdido gran parte de los monárquicos la fe en la monarquía; que ven en peligro de muerte. Descansa verdaderamente la monarquía en muy flacos cimientos; y parece imposible que subsista, siendo tantos los que quieren derribarla.

Depende esto, en nuestra opinión, no de las causas que generalmente se invocan, sino de que los republicanos se hayan dividido ya antes de la revolución en radicales, eclecticos y conservadores, y no presenten y defiendan todos un cuadro de reformas en que el país vea la extirpación de los abusos de que es víctima, y la resolución de los problemas que le traen desasosgado é inquieto. Entibian, como todo, el ánimo de las gentes, los pufos conservadores, que viven en el mundo salvaje de la que vive á sueldo del Estado y la que, por la corrupción del Estado vive, que no entiende y desea que se corte cuanto antes de raíz todo lo que colaba la expansión de las provincias y los pueblos, é impide, ó por lo menos, dificulta, que se generalice la enseñanza, se destruya las supersticiones y se corrija las leyes que, con menoscabo de todas las fuerzas de la Nación, mantienen la desigualdad, y el privilegio. Conseguidos ya los derechos individuales, no es posible levantar, como antes, las masas apellidando simplemente la libertad y aun la república; hay que coronar la obra de la democracia declarando autónomas todas las corporaciones políticas, transformando la Hacienda de modo que se aplique á las atenciones necesarias lo que se invierte en gastos superfluos procurando el mejor desarrollo de la agricultura y la industria, y cegando, en lo posible, los abismos que, desgraciadamente, separan el capital y el trabajo.

Si esto se propusieran todos los republicanos, podrían hacer una propaganda fecunda, repartiendo por millones los folletos y las hojas sueltas que con este motivo escribirían; medio, sin duda, el más seguro de levantar los corazones y excitar los ánimos. Enardecidos entonces republicanos y no republicanos por la esperanza de ver pronto término á sus males, crearían una atmósfera que no tardarían en respirar las mismas fuerzas de la monarquía, fuerzas que del pueblo salen y de las pasiones del pueblo participan cuando es general el anhelo de grandes mudanzas. El retraimiento, la protesta, la conversión de los comités en juntas revolucionarias, á nada pueden conducir ni á nada conducen: las protestas, por lo tardías, ya que no se tuvo inconveniente en formar parte de

las Cámaras y de los cuerpos populares bajo condiciones tan malas ó peores que las presentes; el retraimiento, porque haría vimos por una dolorosa experiencia, que nos disminuía y enervaba en vez de fortalecernos, la conversión de los comités en juntas revolucionarias, porque no haríamos con esto sino cambiar de nombres. La unión, ¿qué vale ni qué significa cuando lo que el uno dice el otro lo contradice, y las cuestiones que el uno resuelve por un sistema, las resuelve el otro por el sistema opuesto?

Asegúrese muy formalmente que no separa á los republicanos sino la cuestión de las autonomías, cuestión no de escuela, sino de política militante, mucho más trascendental de lo que á muchos parece; desgraciadamente, los separan, y no es posible que dejen de separarlos, otras muchas cuestiones; mientras los unos vean las cosas por el criterio conservador, los otros por el radical, y los otros por el colectivismo, á nuestro juicio el peor de los criterios. Mientras no seamos todos radicales y dejemos para después de hecha y realizada la revolución los instintos conservadores, será inútil todo esfuerzo. Seamos radicales todos, emprendamos una propaganda como nunca se la hizo, levantemos los espíritus, y hallando pronto las fuerzas de que necesitamos, logremos la proclamación de la República.

(De El Nuevo Régimen.)

NUESTROS CORRESPONSALES

DESDE BARCELONA

Sr. Director.

Muy señor mío: Resulta muy penosa mi tarea esta semana. Como que no hay casi nada de que poder hablar.

La política sigue estacionada. Nadie se cuida de ella, hasta el punto de que el indiferentismo político de esta región, cuyos intereses comerciales salen tan mal librados de manos de conservadores como de fusionistas, debe alarmar al gobierno.

Al paso que vamos llegarán los días de elecciones y ni un sólo individuo irá á votar de mottu propio.

Únicamente en los círculos republicanos se encuentra alguna fe. A ellos acuden hombres que en diferentes ocasiones han probado ya con la pluma, ya con las armas, la convicción de sus ideas. En los casinos monárquicos se nota más cada vez el frío.

El frío... He ahí lo único de que puedo ocuparme. Sus efectos se van notando hasta en Barcelona, población cuyas condiciones climatológicas han hecho que sea el cuartel de invierno donde residen durante él muchísimas personas frioleras.

Anteayer nevó, cosa rara aquí, donde no nieva nunca, y según está el firmamento parece que en breve nos amenaza otra nevada.

Hay noches en que el termómetro marca cero, número tan temido por las gentes que no tienen abrigo como por los jugadores de ruleta, que también los hay en la ciudad condal, donde, según se dice, se tira á Jorge de la oreja, yo no se dónde.

Los correos llegan estos días con grandísimo retraso por tierra, y por mar con retraso mayor. En cuatro días no hemos recibido ninguno de Baleares, á causa del temporal, cuyos terribles efectos se hacen sentir en esta costa.

La comidilla del día es el suero antidiférico, comida indigesta, es cierto, y hasta revulsiva, pero comida al fin, que ha de dar jugo á algunos tratantes de ganado.

El asunto es cómico si se quiere.

Nuestro bondadoso Ayuntamiento se propone dotar del famoso suero á los

necesitados de él, ya que el parecer de los facultativos que se comisionaron á Francia para practicar gestiones acerca del invento del Dr. Roux fué muy optimista.

Pero faltaba lo principal, Caballos. Caballos, caballos — pedía el pueblo, como en la plaza de toros.

Y varios concejales de epigramáticas ideas partieron para ver el país de los embudidos, y, pensarían ellos, por consecuencia, el país donde se sacrifican los caballos.

Lo peor es que se volvieron sin ellos. A cualquiera se los cederán en un punto cuya principal industria es la confección de salchichones!

El asunto tomaba mal cariz. Los cuadrúpedos no se presentaban. Diríase que ya no había caballos en el mundo, y ya los insignes concellers tentan solicitados billetes de libre circulación para viajar por toda España en busca de ellos, cuando vendidos por no sé quién, hicieron su aparición en las cuadras del Ayuntamiento tres simpáticos rocines que sin cesar reciben visitas de curiosos y aguardan pacientemente á que les extraigan el líquido bienhechor que tanto ha de bendecir la humanidad según la general opinión.

Pronto comenzarán las inoculaciones, que se esperan con verdadera impaciencia. Si el remedio tan esperado resulta cierto los padres podemos estar satisfechos y alegres.

Porque la difteria, esa terrible enfermedad que se ceba en la infancia y la diezma, se muestra aquí desde hace años con extremado rigor.

El Corresponsal.

12 Enero 95.

Sección comercial.

ESTACION ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN CETTE

La circunstancia de no ofrecer ninguna particularidad los mercados franceses para nuestros vinos, nos permite dar á conocer á nuestras comarcas invadidas por la filoxera un nuevo remedio contra el temible insecto, que si no es en absoluto infalible, se asegura está dando muy buenos resultados en Italia y particularmente en Sicilia.

El doctor Mulé Bertold, pues á él se debe la fórmula, se ha propuesto encontrar y crear haberlo conseguido, un producto que defiende las cepas no atacadas y que mate la filoxera en el caso de estar ya contaminados. El medio consiste sencillamente en mezclar 10 litros de lechada de cal con 2 de petróleo.

Véase ahora como se procede; 1.º Durante el mes de Octubre y Noviembre las viñas deberán ser bien excavadas, casi hasta las gruesas raíces; después tendrá lugar la primera aspersión del líquido ya indicado, á fin de detener el desarrollo fisiológico del huevo filoxérico; 2.º se quitará, cuanto sea posible y sin dañarla, la corteza de la cepa al objeto de facilitar el contacto inmediato del líquido con la parte leñosa de la planta; 3.º se procederá á la segunda aspersión cuando la viña principie á dar señales de actividad vegetativa que suele ser durante el mes de Marzo y Abril, época en la cual el huevo empieza á abrirse; 4.º Una tercera aspersión sería útil cuando la vegetación esté adelantada y los viticultores que tengan á mano el remedio harán bien en emplearlo; 5.º La planta y las gruesas raíces bien limpias se someterán frecuentemente y con abundancia á la aspersión, aprovechando siempre el buen tiempo para hacer esa operación.

El líquido deberá mezclarse y agitarse bien en un cubo de manera que el agua de cal esté siempre íntimamente unida al petróleo.

De las diferentes proposiciones que se han presentado al Parlamento sobre el monopolio de los alcoholes por el Estado, la Comisión de la rectificación del alcohol ha decidido no escuchar más que á los químicos, á los higienistas y á los autores del proyecto. Mr. Roche se declara partidario del monopolio completo en manos del Estado: fabricación, rectificación y venta. Mr. Savarin quiere que sea obligatorio, bajo la inspección y marca del Estado, la depuración de los alco-

holes destinados al consumo y que se desnaturalicen los destinos á usos industriales. Mr. Basset pide una cosa análoga al empleo de un contador (compteur) suprimiendo las desventajas en la propiedad.

Como hasta que está aprobado el presupuesto no comenzará la discusión de la reforma de impuestos sobre bebidas higiénicas se cree que la Cámara no ocupará esta cuestión hasta muy entrado el mes de Marzo.

Como hemos dicho anteriormente los mercados de Paris-Bercy y Cette siguen en un todo igual en sus condiciones y precios á lo ya consignados en nuestro último boletín del 5.

Las cotizaciones de nuestros vinos en esta plaza aunque nominales son las que van á continuación.

Table with columns: Nombres, Grados, Precio por hectolitro. Lists various wine types like Alicante, Aragón (Utiel), Benicarló, Cataluña, Mallorca, Priorato, Tarragona (Vendrell), Valencia, Vinaroz, Moscatel, Mistel, and Vino blanco seco Andalucia.

Productos varios: Corchos los 1000; superfino de 15 á 35 frs.; fino de 15 á 25 frs.; ordinarios de 8 á 15 frs.; azafrán español de 52 á 55 frs. kilo; limones de Málaga 10 frs. la caja de 375; pasa de Málaga de 10 á 20 frs. según calidad, la caja de 10 kilos; pasa de Denia de 48 á 50 frs.; ciruelas claudias secas de 75 á 85 frs. según clase; tártaros en bruto de 65 á 70 frs. el grado de ácido que contiene de 1 á 1'15 frs.; los blancos se pagan mejor. Heces de vino de 25 á 30 frs.; avellanas de Tarragona de 75 á 80 frs., con cáscara de 42 á 44 frs.; almendras de Mallorca de 95 á 97 frs.; con cáscara de 70 á 75 frs.; cacahuetses de 30 á 31 frs.; alpiste de 27 á 29 frs.; lentejas de 22 á 26 frs.; ajos de 30 á 35 frs.; piñones de España de 100 á 105 frs.; anís de Málaga de 75 á 85 frs.; azúcares en entrepot blancos de 26 á 27 frs.; rojos de 24 á 25; refinados de 39 á 40 frs.; francos de derechos de 100 á 102 frs.; aceites de 120 á 125 frs. según clase; pimienta molido dulce de 75 á 80 frs.; regaliz de 26 á 28 frs.; cebollas de 10 á 12 frs.; peras de 35 á 40 frs.; patatas de 9 á 12 frs.; manzanas del país de 18 á 25 frs.; higos secos de 30 á 34 frs.; uva á 80 frs.; naranjas de Mallorca de 30 á 35 frs. el mil; granadas de 35 á 40 frs.; mandarinas 35 á 45 frs.

Aguardientes, de 50 á 60 frs. hectolitro; alcoholes, 516 buen gusto de 70 á 75 frs. hect.; orujo de 60 á 65 frs.; Norte nudo 80 frs.; cognac de 120 á 150 frs. hect.

Granos y forrajes los 100 kilos; heno de 7 á 9 frs.; alfalfa de 7 á 8 frs.; avenas de 17 á 18 frs.; salvados de 10 á 13 frs.; algarrobas de 10'50 á 11 frs.; trigos de 19 á 20 frs.; pajas largas de 5 á 7 frs.; cortas.

Cette 12 de Enero de 1895.—El Director de la Estacion, ANTONIO BLAVIA.

Remitidos.

Sr. Director de EL AMPURDANÉS. Figueras 11 Enero 1895.

Muy señor mío: Ruogo á Vd. la publicación del siguiente Remitido en las columnas de su ilustrado periódico, por lo que le quedará sumamente agradecido este su afmo. s. s. q. b. s. m.

EMILIO HERNÁNDEZ.

Sr. Director de El Diluvio.

Muy Sr. mío y de mi mayor considera-

ción. Con verdadero asombro he leído el suelto que trae el periódico de su digna dirección en la página 7.º del número correspondiente al día de ayer y que encabeza con el epíteto «Una cárcel Modelo.» Si, señor Director, una cárcel modelo, no por su construcción, pero si por el trato y costumbres de esta de Figueras, donde costeado por el Ayuntamiento tienen los presos; barbero todos los viernes; lavadera todos los lunes; un mes si y otro no, salvo caso de urgencia se les dá alpargatas, camisas, blusas y pantalones; para dormir tienen su buen gergón y una manta de lana. Por eso le digo que con verdadero asombro he leído el suelto, que á la verdad me ha producido un gran desengaño cual es el ver, que cualquiera puede sorprender su buena fe, y creer que no era de la noble misión de la prensa el hacerse eco de una denuncia nacida en el patio de una cárcel é hija de un desgraciado, preso esta vez por esta, que si bien no sabe escribir, sabe en cambio todos los pormenores del juego llamado de las nueces; hacerse eco de esa denuncia sin previos informes y viendo que se lesiona la honra de una persona desconocida, (que dicho sea de paso la tiene en mucha estima) significa extremada ligereza ó poca caridad, por tratarse de un modesto empleado que, sin motivo alguno justificado, puede verse sorprendido con una suspensión de empleo y sueldo.

Durante los ocho años que llevo en el Cuerpo de Empleados de Establecimientos Penales, no he recibido la más leve amonestación de mis superiores y mucho menos de los Tribunales, pero como para demostrar estas cosas no bastan palabras, pongo á su disposición, como á la de todo el que lo quiera ver documentos en que se elogia mi conducta, tanto por la Junta Local de Prisiones de Madrid como por la de esta Ciudad.

Siendo yo uno de aquellos á quienes no les duelen prendas, suplicole, señor Director designe á una persona de esta localidad que le inspire confianza, á fin de que se persone en esta Cárcel y examine en nombre de V. todo cuanto llevo dicho, pudiendo, además, hablar libremente con los presos juntos ó á solas, demostrándole así que quien no tiene coco no tiene miedo.

Poco afortunado ha estado el autor del comentario puesto á dicho suelto, pues dirigirse al Sr. Gobernador por el asunto que lo motivó, indica completo desconocimiento del actual régimen de las Prisiones. No es el Sr. Gobernador, es la Junta local llamada á intervenir cuando juzga que hay motivos para ello.

Las dignísimas Autoridades Judicial y Municipal de esta Ciudad tienen conocimiento de las quejas de ese recluso, que al ser conducido de esta Cárcel á la de Gerona, el día 1.º del actual, trató de fugarse en Báscara, donde pernoctan los presos, y que gracias al celo de la Guardia Civil no pudo lograr.

Dispénsese lo mal perjeñadas de estas líneas, pues además de que no soy práctico en esta clase de trabajos, me hallo postrado en cama, desde hace cuatro días, sufriendo una congestión pulmonar; ahora y gracias al revulsivo que con su suelto me ha propinado, mi curación será más rápida.

De todos modos, señor Director, al suplicarle se sirva disponer la inserción de este remitido en las columnas de su ilustrado periódico, tiene el gusto de ofrecerse de usted afectísimo y atento S. S.

EMILIO HERNÁNDEZ.

Jefe de la cárcel de Figueras.

BIBLIOGRAFÍA

El Rev. don Luís López Rodríguez, Director de la Misión Evangélica de esta Ciudad, ha tenido la gantería de remitirnos un ejemplar de la obra de propaganda religiosa titulada «El Peregrino», impresa en el establecimiento tipográfico en que se imprime nuestro periódico.

Forma un elegante volumen de 147 páginas, encuadernado en rústica, y contiene 28 preciosos grabados en página entera y además 35 de menores dimensiones, todos ellos de celebrados artistas.

Su texto es ameno, y en él pueden hallar materia abundante las personas en-

tregadas al estudio de las cuestiones religiosas y á la práctica de las enseñanzas bíblicas.

Nosotros no hemos de emitir, sobre la manera de argumentar de Juan Buryan, autor de «El Peregrino», juicio alguno, porque consideramos que con la esperanza en lo futuro no puede remediarse los males del presente, y que en la época de positivismo que atravesamos, positivismo de que se sienten pospados también los creyentes de todas las sectas, es una quimera fiar en lo desconocido y en lo problemático.

Esa es nuestra opinión respecto á todas las religiones, y lealmente aquí la emitimos sin pasión y sin jactancia.

Agradecemos al señor López el ejemplar que se ha servido remitirnos, y las personas que deseen adquirir la citada obra pueden dirigirse á la Administración de «El Heraldo», calle de Don Pedro III, 39, Figueras, donde se vende al precio de 2 pesetas.

Crónica General

Un colega local, con el que hemos cortado toda clase de discusiones desde mucho tiempo á esta parte, al ocuparse de la comida que se repartió en el Salón de la Placeta durante unos días de la última semana, la califica de sopa de los conventos.

Conste, en obsequio á la verdad, que no se repartió *sopa*; que el local no es convento, sino Salón de baile; que no fué distribuida ni pagada por frailes; y que en la realización de ese acto intervinieron varios republicanos y liberales, entre ellos el representante por R. O. en esta ciudad del Gobierno liberal y masonizante presidido por Sagasta.

Esos comerciantes de vírgenes á todo se atreven desde las columnas de un periódico; dejándose guiar por los impulsos de su odio impotente, todo lo tergiversan y lo amoldan á su particular conveniencia.

A nosotros no nos estraña, porque siempre ha sido idéntico su proceder. Por eso no contestamos á sus muchas sandeces y dejamos pasar por alto sus brochazos estúpidos.

En la noche del martes se notaba, por la parte de Levante y en dirección al pueblo de Fortiá según el parecer de algunos, un resplandor rojizo que hacia suponer se había declarado un incendio en aquellas inmediaciones.

No sabemos lo que en ello pueda haber de cierto, porque en todo el día de ayer no pudimos recojer ningún dato que lo confirmara.

Se nos dice que en la noche del último domingo unos vecinos de la calle de Tapis armaron una bronca tremenda, repartiéndose garrotazos en abundancia y con toda tranquilidad, pues no apareció ningún agente de la autoridad por aquellos sitios, lo que no nos estraña.

Algunos de los contendientes, en justo premio á sus hazñas y á su valor, salieron del combate con varias contusiones.

Hasta otra.

El domingo falleció la niña que en la calle de Las Terreras, de esta ciudad, se produjo graves quemaduras en varias partes del cuerpo, en ocasión de hallarse ausentes sus padres, según dijimos en nuestro último número.

El domingo por la tarde, la brillante banda del Regimiento de San Quintín dejó sentir sus armoniosos acordes en el Paseo Nuevo, por cuyo motivo la concurrencia á aquel sitio de recreo fué extraordinaria, á lo que contribuyó también la agradable temperatura que allí se disfrutaba en aquellas horas.

En la calle Carretera del Castillo, frente á la droguería del Sr. Viñas, hace algunos días se cavó un hoyo, que suponemos está destinado á contener un árbol.

Más como el hoyo está al borde de la acera y continúa sin llenarse de tierra, constituye un peligro para los transeúntes que viniendo de la calle de Besalú se dirigen á la de Aviónet.

Es de esperar que por quien corresponde se subsanará esta falta, en bien de los vecinos y del ornato público.

Una casa francesa indica el procedimiento, invento suyo, de mezclar una cantidad de carbonato de sosa para impedir que la argamasa se hiele. Ya lo saben, pues, nuestros albañiles.

Los periódicos de Barcelona acusan una progresiva mejoría en el estado de salud del popular dramaturgo don Federico Soler, *Pitarrá*, que ha recobrado ya el conocimiento.

De todas veras nos alegramos de ello.

Se nos dice que la sociedad recreativa «Círculo Apolo Figuerense» ha puesto en estudio el grandioso drama de Guimerá *Maria-Rosa*, recientemente estrenado en Barcelona y Madrid.

No se ha recibido en nuestra Redacción el último número de nuestro querido colega «El Federalista» de Barcelona.

Lo sentimos.

La «Gaceta» del día 11 publica una Real orden del ministerio de Fomento que tiende á evitar el lamentable espectáculo que se da en gran número de pueblos, teniendo desatendidas por completo obligaciones tan sagradas como el pago de sus haberes á los maestros de instrucción primaria.

En dicha Real orden se recuerda y se ordena el cumplimiento del Real decreto de 26 de Julio de 1889, el cual dispuso que quedan afectos en primer término al pago de las atenciones de primera enseñanza todas las rentas, arbitrios y recursos con que cuentan los Ayuntamientos, incluso los recargos sobre las contribuciones directas, y que cuando esos recursos, ya por no bastar á cubrir aquellas atenciones, ó por no haber sido recaudados á tiempo y en cantidad suficiente dentro de un trimestre, bien porque en las Delegaciones de Hacienda no se verifique con la oportunidad debida la liquidación necesaria de los mismos, no se hubieran ingresado en las cajas provinciales, los Municipios vienen obligados á suplir, con cualesquiera de los varios recursos de que disponen, lo que faltare para hacer efectiva en su totalidad la consignación de la expresada partida con arreglo á presupuesto, reservándose el derecho de reclamar de los jefes de aquellas dependencias el importe de los recargos, una vez que hubiesen sido recaudados.

Aplaudimos esta disposición, por referirse á una clase tan digna de ser atendida como es la del Magisterio.

El día 22 del corriente, á las 10 de la mañana, debe celebrarse en la factoría de utensilios militares de esta Plaza y ante la Comisaría de Guerra, un concurso público para la adquisición de cebada, paja, aceite, petróleo y carbón.

Leemos en un colega de Gerona que el general Salcedo, completamente restablecido de la enfermedad que le obligó á pedir la licencia de que actualmente disfruta, á último de mes volverá á hacerse cargo del mando de la 1.ª División del 4.º Cuerpo de ejército.

Por los peones municipales y buen número de jornaleros se está procediendo al arreglo de las calles del Colegio, Gonzalez de Soto, Virgen María, carretera de Llers y Parque del Instituto, y limpiando de barro las más céntricas de esta ciudad.

De esta manera ha podido ocuparse á cincuenta ó sesenta obreros que carecían de trabajo, por lo cual felicitamos á la Comisión respectiva y al Ayuntamiento que adoptaron el acuerdo de proceder á aquellos trabajos.

Siga nuestro republicano Ayuntamiento proporcionando á los obreros el trabajo que les niegan los potentados para que con el producto de sus fatigas puedan llevar á su boca y á la de sus hijos el trozo moreno pan; que con semejante conducta, no han de faltarle los aplausos y el apoyo de todos los buenos figuerenses.

De «La Justicia», de Madrid, copiamos el siguiente suelto:

«Nuestro querido amigo, el concejal republicano D. Antonio Pardo Hernandez ha trasladado su residencia temporalmente á Cartagena, para atender al restablecimiento de su salud, que se halla muy quebrantada.

A la estación bajaron á despedirle multitud de amigos, entre los que recordamos á los señores Rubaudonadeu, Catalina (don Lucio)

Leal, Barco, Periañez, Oria, varios periodistas republicanos y representantes de los comités y centros republicanos de Madrid.

La despedida resultó altamente cordial y cariñosa. Todos, y nosotros en primer lugar, deseamos el pronto regreso del señor Pardo, completamente restablecido de la enfermedad que le ha obligado á alejarse de Madrid.»

Leemos en un colega de Gerona, que en nuestra ciudad se han presentado algunos casos de dengue.

Pues mire Vd., vecino, lo que es nosotros hasta la fecha no tenemos noticia de que existan por aquí tales *carneros*.

Lo que aquí se ha presentado, es el *tracazo*... en forma de cobrador de cédulas.

Que es por cierto un huésped bastante molesto.

En un periódico de Nueva York leemos la siguiente interesante noticia:

«Hallábase noches há la señorita Lillian Paul velando á su padre enfermo.

Una fuerte tronada reinaba á la sazón: el granizo golpeaba fuertemente en los cristales del aposento, y el trueno se dejaba oír de cuando en cuando, precedido de agudos relámpagos que lanzaban vivísimos destellos al reflejarse en una brillante bandeja de metal, colocada sobre un velador.

La joven se levantó para cambiar de sitio la bandeja, cuyos destellos le lastimaban la vista, cuando un relámpago que le dejó deslumbrada le hizo volver el rostro. Y cogiendo precipitadamente una carpeta arrojóla sobre la bandeja, y colocó esta con su cubierta bajo el velador, saliendo apresuradamente de la habitación.

A la mañana siguiente se vió con general sorpresa retratado en la bandeja, con asombrosa exactitud, el perfil de la señorita Paul. Un fotógrafo ha sacado un retrato de la bandeja, y varios electricistas expertos están haciendo experimentos para ver de averiguar la causa del fenómeno que hemos referido.

—Los niños la aceptan con el mayor gusto.—(Desconfiar de las imitaciones.—SRES. SCOTT Y BOWNE.—Madrid septiembre 1887.—Muy Sres. míos: Cábeme la satisfacción de manifestarles que en varias ocasiones he hecho uso de la *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa, á lo cual los enfermitos no han manifestado repugnancia alguna, al contrario sobre todo si se la asocia con leche, produciendo de una ú otra manera los buenos efectos propios de aquella medicación, especialmente si se vigilan atentamente las funciones digestivas y si se usa de un modo constante.

Dr. TOLOSA de LATOUR.

Director del Hospital del Niño Jesus.

Figueras.—Imprenta de Mariano Alegret y Colóm
Calle de S. Pablo, núm. 53, A.

Representaciones de todas clases.

ARTÍCULOS DE GOMA

Especialidad en IMPERMEABLES de todas formas y modas, á medida y á gusto del comprador.

SELLOS DE GOMA, de todos tamaños á precios módicos.

Juan Faig Gelart, Junquera, 1, 2.º representante en Figueras. 22

Lecciones particulares

Cursos de Violín, Solfeo y Piano á domicilio, por el profesor

D. AGUSTIN CERVERA.

Precios módicos.

Muralla, 1.º, 2.º—Figueras.

MOBILIARIOS

fabricados exproreso mediante presupuesto exacto

Modicidad de precios — Géneros garantidos

EXISTENCIA DE JUEGOS

Comedor — Salón — Dormitorio — Despacho

Construcción de altares y capillas

ALBERTÍ Y TORRAS,

Almacenes: Archs, 8—Talleres: Cortes, 323.

—Barcelona.—Pidanse fotografías. 55

ESPARTERIA

DE

CARLOS PASTELLS

Calle de Caamaño, 1, y Monturiol, 2,

frente del Sport Figuerense.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos referentes al ramo de esterería.

GRAN COMPETENCIA

CEMENTO SUPERIOR

Precio: 40 cénts. quintal.

Fábrica de P. y R. PAGÉS HERMANOS, calle de San Lázaro, Figueras. 17

DINERO

Se proporciona con buena hipoteca y mediante una módica retribución.

Dirigirse á Cipriano Lagresa, calle de Pals, 2. Bajos. 9-9

No admitiré corredor ni agente que no sea colegiado.

Vendo:

Dos olivares de 6 y media vesanas uno y de 3 y media otro, término de Llers.

Un huerto 178 vesana regadío, id. de Llers.

Una casa, calle centro villa, Llers.

Un olivar término Vilanant.

Una casa calle Vellaire, Figueras.

Una casa calle San Pablo, Figueras.

10.000 pts. en censos edificados, Figueras.

Precios y condiciones: Pedro Camps de Pinó, San Pablo, 108.—De 9 á 1. 31

J. LLINAS Y C.ª—BANQUEROS—GERONA

Compran Cupones de todas clases; compran y venden valores al contado; reciben órdenes de Bolsa; abren cuentas corrientes con interés; admiten y ceden letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

REGALO DE LA CASA JOB

La fábrica del acreditado papel de fumar JOB, regala á sus numerosos compradores artísticos almanques de 1895 y elegantes petacas Japonesas. Unico depósito en Figueras, Juan Briera, Calle Magre, n.º 1.º 1.º

ENSEÑANZA ELEMENTAL Y SUPERIOR DE SOLFEO, PIANO, (con método de perfeccionamiento), armonium-órgano, armonía y composición, por un antiguo y acreditado profesor domiciliado en esta ciudad.

Lecciones á domicilio y en casa del profesor. Precios equitativos.

En la calle de Perelada, núm. 24, tienda, informarán. 21

Dante Alhigieri.

LA DIVINA COMEDIA

SE VENDE esta importante obra, completa, (2 tomos) de gran tamaño, con ilustraciones del célebre Gustavo Doré, á hoja entera. Contiene el original italiano en verso, la traducción española y profusión de notas explicativas.

La obra es completamente nueva por su uso, está impresa en papel de superior calidad y en papel-cartulina las 136 grandes láminas de Doré.

Darán razón, por encargo, en la imprenta de este periódico.

LA SANGRE DEPAUPERADA

es por muchos conceptos una

DEBILIDAD HEREDITARIA

que conduce á la

ESCROFULA, ANEMIA,

Tisis y otras enfermedades.

LA EMULSION SCOTT

de Aceite de Hígado de Bacalao con hipofosfitos de Cal y Sosa

ENRIQUECE LA SANGRE

y domina así la Debilidad Hereditaria.

La Emulsión de Scott es el mas eficaz medicamento creador de

CARNES SANAS Y FORTES.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES.

Emulsión de Scott legítima. Cada botella contiene un grupo que representa á un hombre con un brazo caído y otro preparado por SCOTT y BOWNE.

Preparada por SCOTT y BOWNE, 1, Rue de la Harpe, París.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios, el rayo, explosiones de gas, de vapor y del PETARDO
A PRIMA FIJA

Domicilio social: Dormitorio San Francisco, 5, principal. — BARCELONA.
Edificio propiedad de la Compañía.

Capital social: **VEINTE MILLONES**
Reservas: **SESENTA MILLONES**

Presidente del Consejo de Administración: **D. Casimiro Girona**, hacendado y comerciante.
Director General: **D. Fernando de Delás**, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

30 AÑOS DE EXISTENCIA

Esta Sociedad, autorizada por Real Decreto de 25 Agosto de 1865, es la única esencialmente española que tiene su Dirección General en Cataluña y en edificio de su propiedad. Su Consejo de Administración lo forman los principales capitalistas y comerciantes catalanes, habiendo repartido á los accionistas, en los tres últimos ejercicios, en concepto de beneficios, un dividendo equivalente al cuarenta por ciento del capital desembolsado.

¿Queréis hacer un seguro bien garantido? Aseguraos en sociedad del país y con antecedentes conocidos personalmente.

AGENTE GENERAL DEL DISTRITO:

D. SALVADOR BOSCH Y ROIG,
(PÉRITO-PROFESOR MERCANTIL)

Calle de la Muralla, número 7, principal. — FIGUERAS

CAPSULAS EUPÉPTICAS
MORRHUOL
PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR PIZA
PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

EL MORRHUOL contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao y obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados prácticos en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófulas, linfatisms y estado caquético en general.

A 10 reales frasco — 12 frascos 96 reales

DE VENTA: Farmacia del autor, PLAZA DEL PINO, NÚM 6. — BARCELONA y principales farmacias de España y América

ELIXIR DE PEPISINA TEIXIDO
Unidos los principales elementos constitutivos del jugo gástrico á sustancias carminativas y estimulantes del movimiento del estómago, nuestro Elixir de Pepisina subsana sus defectos funcionales.
Su indicación se cumple en las múltiples enfermedades de dicha viscera que se acompañan de digestiones laboriosas, y especialmente en el estado de atonía gástrica, que acompaña siempre á la clorosis, y diatesis linfática ó escrófulosa; enfermedades y aptitudes tan frecuentes en las mujeres (especialmente en la época de la pubertad), y de los niños.
APLICACIONES: Ingestión excesiva de alimentos, digestiones difíciles dispepsias pútridas flatulentas, acolorida de los anémicos (devuelve el color á las mejillas pálidas); y neuróticos inapetencia y debilidad de estómago.
DOSIS: Una copita después de las comidas.—Niños, la mitad de esta dosis.—3 pesetas frasco.—DEPOSITO GENERAL: Farmacia Teixido, Manso, 62.—Barcelona

Enfermedades del estómago

Enfermedades del estómago

SENORA VIUDA DE RAFAEL ROMERO
PARA PEDIDOS, DIRIGIRSE Á LA
vía Jerez de la frontera,
UNICO AGENTE EN TODA ESPAÑA

La Harina lacteada Nestlé es recomendada desde hace más de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento más generalizado y más apropiado para los niños y los débiles.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizas.
La Harina lacteada Nestlé facilita la digestión.
La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.
La Harina lacteada Nestlé facilita el sueño y la dentición.
La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.
La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.
La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son víctimas de enterocolitis intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

PIANOS Y ARMONIUMS

Basta ya de ir á Barcelona á comprarlos particularmente, ni mucho menos de enviar allí á un profesor.

Tengo pianos de todos los fabricantes más reputados y los garantizo por 40 años, en una palabra, en asunto de pianos y armoniums, no tengo rival; y para probarlo digo y ofrezco á toda persona que desee comprar un piano igual en calidad y fábrica al de otra persona que lo haya comprado particularmente ó por mediación de profesor que venga en mi casa y se lo venderé 25 duros más barato del precio que le habrá costado.

Vendo á plazos de 40 duros el primero y los restantes de 5 duros mensuales.

Compró y vendo pianos de lance; hago cambios de estos con nuevos; hago reparaciones, dejándolos como nuevos y tengo afinador especial.

Vendo armoniums de las mejores fábricas extranjeras desde el precio de 25 duros en adelante y también á plazos.

Único representante en la Provincia de los pianos Cruzados de la reputada y condecorada en varias exposiciones fábrica de los Sres. Estela y Bernareggi de Barcelona, inventores últimamente y con real privilegio exclusivo del Pianofono piano-armonium con un solo teclado, instrumento que no tiene rival. (Pedir Catálogos)

NOTA.—Alquila pianos y armoniums de todas clases y precios.
BOSCH, fotógrafo, Calle de Llers Subida al Castillo.—FIGUERAS.

Impresiones rápidas y económicas.
MARIANO ALEGRET Y COLOM
Portella, 1, y S. Pablo, 53, A.—FIGUERAS

AGUA MINERO-MEDICINAL SULFO-AZOADA — BICARBONATADA

BARBIBO

Medicación: **ALTERANTE, RESOLUTIVA, LAXANTE.**
Esta agua es notable por su limpieza y transparencia.

USOS.
Bebidas, baños, duchas, inhalaciones, pulverizaciones, gargarismos, inyecciones vaginales, y lociones.

BARAMBIO RUBAUDONADEU (provincia de Alava)
ENFERMEDADES QUE SE CURAN CON ESTAS AGUAS
ANEMIA, DEBILIDADES LOCALES Y GENERALES
AFECIONES CATARRALES

Y PARTICULARMENTE LAS DE LAS VÍSCERAS RESPIRATORIAS, DIGESTIVAS Y GÉNITO-URINARIAS
LA BRONQUITIS, OTITIS, LARINGITIS, ANGINAS
diversas, BRONQUITIS simples ó complicadas con CATARRITOS, ASMA ó ENFISEMA
TODAS LAS AFECIONES CATARRALES DEL ESTÓMAGO, INTESTINOS, RENOES Y VÍSCERAS GÉNITO-URINARIAS
(ENFERMEDADES DE LAS MUJERES.)

APROBACIÓN DE MUCHAS ACADEMIAS DE MEDICINA Y DE NOTABILIDADES MÉDICAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y OTRAS NACIONES.

ANÁLISIS DE UN LITRO DE AGUA

Acido sulfúrico 29 c. c. 53	0,045
AZÚC. 17 c. c.	0,071
Cloruro sódico	0,054
Sulfato potásico	0,020
— cálcico	0,020
Sulfura efloresc.	0,004
— magnésico	0,031
Sódico	0,010
— cálcico	0,180
— magnésico	0,029
— cálcico	0,016
— magnésico	0,010
— cálcico	0,082
— magnésico	0,008
— cálcico	0,016
Total	0 gr. 514

EL AGUA PUEDE TRANSPORTARSE donde se quiera, sin que pierda ninguna de sus propiedades. SIGUE LA OPIÓN DE LAS AUTORIDADES MÉDICAS, después del régimen alimenticio especial seguido durante una epidemia de cólera ó de influenza, conviene esta agua para evitar otras enfermedades que, favorecidas por el cólera, la influenza ó cualquiera otra epidemia podrían ser funestas.

PUEDE HACER USO DE ESTA AGUA, sin temor de ninguna especie, los ancianos, las mujeres en estado interesante y los niños, aun aquellos más débiles.

REEMPLAZA CON VENTAJA á todos los aceites y polvos, puesto que conserva al cutis su natural belleza, sin más que dejarse secar por sí misma después de servirse de ella.

EMERGENCIAS MÉDICAS LA PRESENTAR COMO LA MEJOR, y declarar que con esta agua se tiene LA SALUD EN LA PROPIA OASA

DEPOSITO GENERAL PARA ESPAÑA
Farmacia del DOCTOR MACARIO BLAS Y MANADA, Caballero de Gracia, 3, MADRID
De venta en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales

AGENCIA DE ADUANAS Y TRASPORTES INTERNACIONALES
DE **TORROELLA Y CALLÍS**
CASAS EN PORT-BOU, BARCELONA Y CERBERA.
53, A.—FIGUERAS.

LIBROS de recibos talonarios, con las condiciones de arriendo y un extracto de la ley de deshaucio al dorso de cada recibo, se venden en la imprenta de este periódico, calle de la Portella 1, y de San Pablo, 53, A.—Figueras.